

NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

Salomon Ohana Z"l	28 Tévét - 5 Janv
Meir ben Mordehai Guedj Z"l	29 Tévét - 6 Janv.
Eliyahou Sonigo Z"l	29 Tévét - 6 Janv
Richard Isaac Benhaim ben lea Z"l	29 Tévét - 6 Janv
Iris bat Fortune Z"l	4 Shévet - 10 Janv.

KIDDOUCH CHABBAT

Sera annoncé

SÉOUDA CHÉLICHITE

- M. Sonigo Aaron et Hanna pour la nahala de leurs grand-père Eliyahou Sonigo Z"l.
- Mme Soussana Joëlle pour la nahala de son frère Richard Isaac Benhaim ben Léa Z"l.

KOLLEL HEKHAL SHALOM DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE ÉLIRAN ELBAZ Z"l ET À LA MÉMOIRE DE YAACOV SALTIEL Z"l

BS"D, Vous êtes tous invités
chaque matin du **Dimanche au Jeudi de 9h00 à 10h00**
Cours de Hok L'Israël avec petit déjeuner
Aussi on vous attend chaque soir du Lundi au Jeudi
de 20 :00 a 21:15 Cours de Torah pour tous les niveaux
Venez Découvrir Votre Niveau

**ROCH HODESH SHÉVAT 5779
DIMANCHE 6 JANVIER 2019
LE MOLAD SERA
DIMANCHE 6 JANVIER 2019
À 11:13 + 14 PARTS DE L'HEURE**

Le Coin de la Halakha - Les signes œufs

- Les oeufs sont considérés comme neutres - Parvé, c'est-à-dire ni aliments carnés, ni du laitages.
- Le signe d'un oeuf de volaille pures est qu'une extrémité est ovale et l'autre plus effilée, par contre chez les volailles impures les deux extrémités sont **soit ovales soit effilées, ou le jaune recouvre le blanc**. Toutefois même si un oeuf a une extrémité ovale et l'autre plus effilée, ce n'est pas une preuve absolue de pureté, car certains oeufs non-pure pouvant avoir une forme semblable.

3- Le sang qui se trouve dans les œufs est interdit à la consommation, car il est le germe du futur poussin, qui en sortira. Mais nous distinguons entre les tâches rouge ou noir dans le jaune de l'œuf, qui seront assimilées à du sang, et celui-ci sera entièrement interdit à la consommation, mais si une tâche se trouve dans le blanc de l'œuf, on enlèvera uniquement la tâche, et le reste de l'œuf sera autorisé. Ceci est l'avis du Choul'han Aroukh. Cependant, le Rama rend tout l'œuf interdit, même si la tâche du sang se trouve dans le blanc, et tel est, l'usage des Achkenazim. (voir Halkah 7 et 8)

4- Il est conseillé d'utiliser des œufs à coquilles blanches, qui sont considérés d'avoir moins de tache de sang.

5- La coutume est de cuire toujours pas moins que 3 œufs. La raison de cela est, pour éviter un cas où il y a du **sang** qui se trouve dans un œuf, qui a été cuit, et maintenant va rendre la **casserole** ou la poêle Taref, ainsi que tout ce qui a été cuit avec. Mais si l'œuf Taref a été cuit avec des autres œufs purs en plus grand nombre, alors, en vertu de la règle de la majorité, les autres œufs et la casserole resteront kachère. (voir Halkah 7 et 8) **6-** On peut manger des œufs bouillis ou en gôber crus sans avoir à les examiner en les ouvrants car on considère qu'en général les œufs ne contiennent pas de sang. Aussi on peut mettre des œufs entiers dans la Dafina du Chabbat, et il ne sera pas nécessaire de les vérifier. De même, si par oubli on n'a pas examiné un œuf avant de le mêler à d'autres aliments, ces derniers resteront autorisés à la consommation. Mais dès lors que l'on ouvre des œufs, il faut obligatoirement les examiner, sinon cela reviendrait à ignorer délibérément la possible présence de taches de sang. Donc quand on a besoin de casser des œufs pour en faire une omelette, il est nécessaire de vérifier chaque œuf avant de le "sélectionner" pour son plat.

7- Le Talmud nous enseigne que la poule n'a pas besoin de coq pour pondre des œufs. Leur corps fabrique en moyenne un œuf par jour. La différence entre un œuf naturel qui vient d'une relation coq et poule, ou œuf qu'on appelle un «œuf artificielle» est, que les œufs naturels donnent naissance à des poussins, tandis que les œufs artificielles ne donnent pas. C'est pour cela qu'on les appelle des œufs stériles.

8- Donc selon Rav Ovadia Yosef Zt"l, et ainsi plusieurs décisionnaires, aujourd'hui que tous les œufs sont des « Œufs Artificielles », même si on trouve une tâche rouge dans le jaune de l'œuf, on la jette et on peut consommer le reste. En plus se ne plus obligée de cuire 3 œufs ensemble.



CHABBAT SHALOM LE BULLETIN HÉBDOMADAIRE DE NOTRE COMMUNAUTÉ

VOL. 5 No.37
CHABBAT 5 Janvier 2019 - 28 TÉVÉT 5779



PARACHA VAÉRA

Allumage des bougies
du Chabbat: 16:06
Sortie du Chabbat: 17:15



Horaire des Offices - 2019 - 5779

Vendredi 4 Janvier 2019 - 27 TÉVÉT 5779

Mincha suivie d'Arvit: 16:00

Chabbat 5 Janvier 2019 - 28 TÉVÉT 5779

Chahrit: 8:15

Mincha: 15:45 - Seouda Chélichite suivie d'Arvit

Dimanche 6 Janvier 2019 - 29 TÉVÉT 5779

Chahrit: 7:00 - 8:00

Mincha suivie d'Arvit: 16:00

VEILLE DE ROCHE-HODESH SHÉVAT

Lundi 7 Janvier 2019 - 1 SHÉVAT - 5779

Chahrit: 6:00 - 7:00 - 8:00

Mincha suivie d'Arvit: 16:00

ROCHE-HODESH SHÉVAT

Mardi 8 au Jeudi 10 Janvier 2019 - 5779

Chahrit: 6:00 - 7:00 - 8:00

Mincha suivie d'Arvit: 16:00

Vendredi 11 Janvier 2019 - 5 SHÉVAT - 5779

Chahrit: 6:00 - 7:00 - 8:00

Mincha suivie d'Arvit: 16:15

Allumage des bougies: 16:14

PARACHA VAÉRA

La réitération de la promesse



C'est dans la paracha Vaéra que se trouvent les sept premières plaies qui frappèrent les Égyptiens, outre les trois dernières relatées dans la paracha Bo. Les dix plaies : le sang, les grenouilles, la vermine, les bêtes sauvages, la peste, les pustules, la grêle, les sauterelles, l'obscurité, et la mort des premiers-nés.

Le choix des plaies

Parmi les explications données par les différents Midrachim pour motiver le choix des plaies, Rachi préfère l'interprétation du Midrach Tan'homa qui souligne que «D-ieu attaqua les Égyptiens suivant le plan stratégique d'un roi qui assiège une ville. D'abord on détruit les points d'eau, puis on fait sonner les trompettes à grands coups pour effrayer les habitants et semer l'épouvante (les coassements des grenouilles). Ensuite on lance dans des flèches, on déchaîne les légions contre l'ennemi (les bêtes féroces), on fait entrer les lanciers (la peste), on les arrose de produits brûlants (les ulcères qui provoquent des brûlures sur la peau), on jette contre eux des obus (la grêle), on expédie le gros de l'armée (les sauterelles), on les enferme dans leur retraite (les ténèbres dont ils étaient prisonniers). Enfin on exécute leurs principaux dignitaires (la mort des premiers-nés)»

«Prends ton bâton et jette-le devant Pharaon, qu'il devienne crocodile!» (Chemot 7, 10)

Lorsque Pharaon demanda à Moché de lui produire un miracle, Moché dit à Aharon, ainsi que D-ieu le lui avait ordonné: «prends ton bâton et jette-le devant Pharaon, qu'il devienne crocodile ! » allusion à l'emblème symbolisant le pouvoir royal et divin de l'Égypte. Mais Pharaon manda ses experts et ses magiciens qui en firent autant. Il avait raillé Moché et Aharon en leur disant: même les écoliers savent en faire autant en Égypte. Mais le bâton d'Aharon-le crocodile redevenu bâton (Rachi)-engloutit tous les autres. Signe destiné à faire comprendre à Pharaon, qui s'attribuait lui-même des pouvoirs divins, qu'il n'était point invulnérable.

Le Méâm Loëz au nom du Midrach Rabba rapporte que le roi Salomon, à qui D-ieu accorda un tel esprit de sagesse et d'intelligence, que son pareil n'a

Rabbin Ronen Azriel Abitbol



pas existé avant lui, ni ne se verra après lui, fit appel au Pharaon d'Égypte de son époque, afin qu'il lui envoie, pour la construction du Temple de D-ieu, ses meilleurs artisans. Pharaon pria ses astrologues de consulter les astres afin de savoir qui, parmi les hommes versés dans l'art du bâtiment, devaient mourir dans l'année, et il les envoya au roi Salomon. Celui-ci vit, par inspiration divine, que les artisans égyptiens étaient condamnés à mourir au cours de la même année; que fit-il ? Il les renvoya à Pharaon, munis de linceuls, avec le message : manquais-tu de vêtements mortuaires pour tes artisans?

Le Seuil Dépassé

«Le Pharaon vit qu'il y avait le calme, il appesantit son cœur et ne laissa pas partir les enfants d'Israël.»

En physique, le principe est bien connu: dans chaque domaine il existe un «seuil» qui ne peut être dépassé. Exemple: une barre de fer est élastique. Sous l'action de la chaleur, elle peut être étirée, mais il arrive un moment où la barre casse, car l'élasticité du fer a une limite. Il en est de même dans l'économie spirituelle du monde. Il existe dans le domaine moral des «seuils» qui, une fois dépassés, entraînent des catastrophes au niveau individuel ou collectif. Dans le langage courant, on désigne ce seuil par «la goutte qui fait déborder le verre»...

Ainsi, la destruction de Sodome et de Gomorrhe a été le résultat du dépassement de la limite tolérée en matière de violence. Auparavant, la génération du déluge a vu la fin du monde pour avoir dépassé le «seuil» acceptable dans le domaine de la perversion. Plus tard, le Premier Temple et le Second Temple furent détruits à la suite du dépassement du «seuil» admis en matière d'infidélité à l'alliance divine.

D-ieu endurecit le cœur de Pharaon. Selon la Torah, l'être humain a la possibilité d'un choix entre le bien et le mal. Tout le système de récompense et de châtement ne peut se justifier sans l'existence de ce principe fondamental du «libre arbitre» dont jouit tout être humain.

Pharaon a été trop loin dans sa politique de refus. Il promettait de faire un geste dans le sens de la libération du peuple d'Israël et dès que la plaie cessait, il revenait sur sa

parole. Cette attitude rappelle bien l'actualité quelque part dans le monde! La coupe finit par déborder et le «seuil» était dépassé. Pharaon n'était plus récupérable. L'endurcissement de son cœur était déjà le début de sa punition. Le point de non-retour était franchi, il n'y avait plus la possibilité de faire marche arrière.

Cette illustration par un fait historique d'un principe important, se retrouve au niveau individuel et collectif. Les concessions que nous faisons au monde dans lequel nous vivons, notre laisser-aller dans l'observance des lois religieuses, finissent par devenir des habitudes qui nous masquent les véritables dangers que nous courons en tant que juifs. C'est pourquoi nous avons besoin de l'aide de D-ieu pour ne pas tomber dans l'écueil du dépassement du seuil admis, du point de non-retour. (Par Rabbin Jacques Ouaknin)

La plaie de A-DAM

Pharaon persistait dans son refus de libérer les enfants d'Israël, Moché et Aaron l'avertirent que D-ieu les punirait lui et son peuple. Et tout d'abord, les eaux de la terre d'Égypte se changeraient en sang.

On constate cependant, en lisant les textes, que la plaie du sang n'a pas simplement consisté en une transformation de l'eau en un «rouge poussiéreux». Le Midrach nous dit aussi que les Égyptiens ont subi les effets nocifs de cette eau sanglante, mais pas les Juifs.

En plus le Midrach dit que non seulement le Nil s'est effectivement transformé en sang, mais qu'en plus, toute l'eau des Égyptiens se transformait en sang, alors que l'eau des Hébreux restait de l'eau. Mais ce miracle arrivait même dans les verres d'eau ! Il suffisait qu'un Égyptien avale un verre d'eau pour que celui-ci se transforme en sang, alors que pour les Hébreux, un verre d'eau restait un verre d'eau... Passe encore l'explication scientifique pour le Nil qui est devenu rouge à cause d'une comète ou une roche rougeâtre, mais là c'est plus du rationnel, c'est de la science-fiction !

En hébreu, un homme se dit ADAM et s'écrit avec 3 lettres: Alef, Dalet et Mem.

Ce mot est constitué de 2 parties: A et DAM. Alef d'un côté et Dalet, Mem de l'autre. Or DAM, veut dire Sang. Un homme, c'est quelqu'un qui relie son existence matériel (le sang, DAM) à un objectif spirituel, à une âme, matérialisée par le Alef, première lettre de l'alphabet et symbole du D-ieu unique.

Nos sages disent que le Golem qui a été créé par le Grand Rabbin, Le Maharal du Praag, fut créé à l'aide d'une prière Kabbalistique basé sur le mot EMET (Alef, Mem et Tav), voulant dire vérité. Une fois que le Golem a terminé sa mission, pour l'anéantir, il suffisait d'effacer la lettre Alef pour laisser le mot MET, voulant dire «Mort». Le Alef représente donc bien le souffle de vie permettant à l'homme d'aller vers un idéal et d'accomplir un objectif spirituel.

Nous savons aussi que la lettre Alef représente l'Éternel, «Alofo chel Ôlam», veut dire Maître du Monde. C'est donc ça que la plaie du sang voulait dire: vous les Égyptiens, à part profiter de la vie et vous prélasser au bord du Nil, vous ne croyez pas à la puissance du Maître du Monde, Hachem, mais sachez que à la fin vous seriez tous morts, et les Hébreux vont obtenir la libération.

Les Pyramides

La magie et l'astrologie n'étaient pas les seuls arts dans lesquels excellaient les Égyptiens. L'Égypte ancienne, dont la Torah reconnaît la puissance, se distinguait par ses architectes, ses géomètres et ses techniciens qui ont conçu ce qui était considéré dans l'Antiquité comme l'une des sept merveilles du monde: les pyramides de Guizèh et particulièrement la Grande Pyramide.

Haute de 147 mètres, elle a nécessité 2.300.000 blocs de calcaire, empilés sur 203 couches; la longueur de chacun des quatre côtés de sa base est de 227 mètres, et bien que l'espace entre les pierres soit de 0.3 à 0.6 mm, et qu'elles ne soient pas assemblées au mortier, il est impossible d'y faire passer une carte postale; la position géographique de ses quatre côtés indique exactement la direction des quatre points cardinaux.

Les médecins de l'Égypte ancienne avaient pris en compte et utilisé une certaine énergie concentrer dans une pyramide construite à l'échelle précise, lorsqu'un côté est orienté en direction du Nord toujours. A Los Angeles et à San Paulo, au Brésil et dans certains pays d'Europe, de tels monuments ont été construits aux fins d'apporter un soulagement aux migraines, aux maladies nerveuses, à l'hypertension ou à

l'asthme, avec paraît-il des résultats étonnants. Il paraîtrait même qu'une eau qui a séjourné sept jours dans la pyramide est purifiée de ses bactéries, et qu'elle apporte un rajeunissement à la peau, dont elle empêche la flétrissure, ainsi qu'aux plantes et aux fleurs. (Extrait du livre «Le Chant de la Vie»)

De preuves tirées de l'archéologie

On sait que certains archéologues ou historiens contestent que les Dix Plaies ont eu lieu, avec l'argument qu'ils n'en ont pas trouvé de trace. Mais on trouve que dans l'histoire égyptienne il est enregistré, juste à cette époque, une période de chaos de dix ans. Il existe d'autres références indirectes, la plus célèbre étant le «papyrus d'Ipoué». Il s'agit de toute une série de papyrus, qui décrivent divers événements cataclysmiques survenus en Égypte, avec du sang partout, des morts violentes, etc.

Dans le livre «Worlds in Collision», l'auteur Immanuel Velikovsky utilise le «papyrus d'Ipoué» comme appui pour affirmer que l'histoire de l'Exode correspond entièrement à la vérité, mais que les plaies ont eu lieu à cause d'une comète qui s'approchait de la terre. Il affirme que la poussière de la comète a fait rougir l'eau, que l'attraction du champ gravitationnel de la comète a fendu la mer, etc.

On constate cependant, en lisant les textes, que la plaie du sang n'a pas simplement consisté en une transformation de l'eau en un «rouge poussiéreux». Le Midrach nous dit aussi que les Égyptiens ont subi les effets nocifs de cette eau sanglante, mais pas les Juifs.

En plus le Midrach dit que non seulement le Nil s'est effectivement transformé en sang, mais qu'en plus, toute l'eau des Égyptiens se transformait en sang, alors que l'eau des Hébreux restait de l'eau. Mais ce miracle arrivait même dans les verres d'eau ! Il suffisait qu'un Égyptien avale un verre d'eau pour que celui-ci se transforme en sang, alors que pour les Hébreux, un verre d'eau restait un verre d'eau... Passe encore l'explication scientifique pour le Nil qui est devenu rouge à cause d'une comète ou une roche rougeâtre,

mais là c'est plus du rationnel, c'est de la science-fiction ! des Hébreux restait de l'eau. Mais ce miracle arrivait même dans les verres d'eau ! Il suffisait qu'un Égyptien avale un verre d'eau pour que celui-ci se transforme en sang, alors que pour les Hébreux, un verre d'eau restait un verre d'eau... Passe encore l'explication scientifique pour le Nil qui est devenu rouge à cause d'une comète ou une roche rougeâtre, mais là c'est plus du rationnel, c'est de la science-fiction !

CE BULLETIN A ÉTÉ COMMANDITÉ PAR:

1- M. CLAUDE GUEJ POUR LA NAHALA DE SON PÈRE MEIR BEN MORDEHAI Z"l

2- M. AARON ET ANNA SONIGO POUR LA NAHALA DE LEURS GRAND-PÈRE ELIYAHOU SONIGO Z"l

3- MME. JOELLE SOUSSANA POUR LA NAHALA DE SON FRÈRE RICHARD ISAAC BENHAIM BEN LÉA Z"l

VEUILLEZ CONTACTER LE BUREAU AU (514) 747-4530

POUR LA COMMANDITE DE CE BULLETIN

